



Colegio "Villa de las Flores" S.C.  
"Ofreciendo una formación integral para toda la vida"  
www.cvf.edu.mx



RG-SEC 02-01  
VERSION 6

## PLAN DE CLASE/NOTA TÉCNICA NIVEL SECUNDARIA

1. **NOMBRE DEL PROFESOR:** Selene García Gayosso **GRADO:** 3
2. **ASIGNATURA:** HISTORIA DE MÉXICO II
3. **TRIMESTRE:** 2
4. **SEMANA:** DEL 9 AL 13 DE ENERO
5. **TIEMPO:** 50 MINUTOS
6. **TEMA:** HUELGAS EN EL PORFIRIATO
7. **PROPÓSITOS:** Histórico-social
8. **COMPETENCIA:** Comprensión del tiempo y el espacio histórico
9. **APRENDIZAJE ESPERADO:** Adquiere de manera significativa las nociones fundamentales de la historia.
10. **CONTENIDOS:** Edad moderna
11. **RECURSOS:** Nota técnica con recursos gráficos como mapas, conceptual e imágenes
12. **MATERIALES:** Cuaderno, dispositivo electrónico, plataforma CVF
13. **EVALUACIÓN:**
  - a. **ACTITUDINAL:** Cumple con su asistencia y participación
  - b. **CONCEPTUAL:** Completa sus apuntes y actividades de reforzamiento
  - c. **PROCEDIMENTAL:** Maneja la información histórica
14. **IMPLEMENTACIÓN DE ACCIONES DEL P.E.M.C.** en proceso de autorización
15. **Inicio.** ¿Qué es el porfiriato?
16. **Desarrollo:** Explicación docente: La huelga es una forma de protesta de los trabajadores consistente en el cese del trabajo hecho de común acuerdo con el fin de conseguir mejoras laborales o sociales.

Como proletariado se denomina la clase social constituida por los obreros y trabajadores que, al no tener propiedades ni poseer medios de producción, los cuales están en manos de la burguesía, debe vender su fuerza de trabajo a cambio de un salario para poder subsistir. Los peones suelen ser trabajadores rurales que no disponen de tierra y que, por lo tanto, deben vender su fuerza de trabajo a algún latifundista. Durante el Porfiriato tuvieron lugar 2 grandes huelgas:

## Huelga de Cananea

En esta huelga se expresó, por vez primera, la bandera de las 8 horas como jornada de trabajo. Con ello, el incipiente proletariado mexicano apenas salido de la esclavitud y se sumó a la lucha obrera internacional.

La madrugada del 1 de junio de 1906 estallamos la huelga minera en Cananea, Sonora, y con ella el inicio de la lucha de clases en México.



La huelga de Cananea estalló como una respuesta obrera ante el límite de la opresión impulsada por el contexto económico y político de la época.

Los mineros estallaron una huelga hicieron mítines y marchas, nombraron democráticamente a una representación y defendieron sus derechos con la acción directa.



En esa época no había aún sindicatos, el derecho de huelga era inexistente, se carecía de derechos obreros y se vivía en un estado de excepción marcado por una dictadura violenta.

## Huelga de Río Blanco

Fue el 7 de enero en Río Blanco cuando casi dos mil operarios se amotinaron frente a la fábrica, le lanzaron piedras e intentaron quemarla pero la policía montada lo impidió.

Entonces saquearon y quemaron la tienda de raya, después los obreros se dirigieron a la cárcel y liberaron a los presos.

Nuestras principales demandas eran:

- Trato justo
- Pago más alto
- Mejores condiciones de trabajo
- Desaparición de la tienda de raya.

La huelga fue violentamente reprimida sin que se hubiera logrado obtener la solución inmediata a ninguna de las demandas.

**17. Actividades individuales:** \* \*Elabora un apunte del tema \* Lectura páginas 91-92 del libro de texto, subrayando lo más importante

\*contestar las siguientes preguntas 1. Menciona las demandas de las huelgas 2. ¿Qué soluciones hubo de parte del gobierno?

**18. Autoevaluación Coevaluación Heteroevaluación.** Actividades completas y preguntas contestadas.

**19. Tarea.** Elabora 3 preguntas de las páginas leídas.